

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos del correo á la Administracion, calle del Rubio, num. 23, que no servirá suscripcion que no haya sido previamente pagada.

AÑO XIV.—NUM. 1,203 DE LA MANANA. MADRID.—MIÉRCOLES 2 DE OCTUBRE DE 1861. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

IMPORTANTE.

En toda la presente semana recibiremos el papel que hemos mandado fabricar para mejorar el de nuestro periódico y empezaremos á usarle inmediatamente.

PRIMERA EDICION.

Ayer no publicó la Gaceta ningún real decreto.

Se ha declarado caducada la carga de justicia de 467 rs. 39 cént. años, que por razon de alcabalas percibe el duque de Noblejas, y figura al número 418, artículo 1.º, cap. 31, seccion cuarta del presupuesto vigente de gastos del Estado.

Ha sido declarado cesante D. Fernando Frago y Lugo, oficial de la clase de terceros de las secciones de fomento; ascendido á oficial de la clase de terceros de las indicadas secciones el que lo era de la de cuartos D. José Miguel de Solas, y nombrado oficial de la clase de cuartos D. Tomás Bermudez y Alonso, licenciado en jurisprudencia.

El gobernador capitán general de Filipinas participa con fecha 5 de agosto último, que no ocurre novedad en el territorio de su mando, y que su estado sanitario continúa siendo satisfactorio.

Se ha dispuesto que en lo sucesivo usen los capitanes de marina embarcados, con el traje de diario, una gorra de forma igual á la señalada para los oficiales del cuerpo general, con la diferencia de que el galon será de terciopelo morado, y la corona bordada sobre fondo de idéntico color.

El partido mazziniano va á dar al traste con la nonnata unida italiana, y ya los periódicos piamonteses piden que se le combata sin tregua. La tentativa que acaba de hacer dicho partido, á cuya disposicion están todas las sociedades de obreros de Italia, es quizá la causa que ha apresurado la vuelta de Víctor Manuel de Florencia. La expedicion se dirigia contra el patrimonio de San Pedro y habia partido de Génova, donde habia sido organizada por el comité mazziniano de aquella ciudad. Solo se componia de cien hombres como todas las expediciones de Mazzini. Se habia fletado el buque-tarantana Nuestra Señora del Buen Socorro, capitán Palmieri de Lioria, que estaba complicado en esta piratería.

Este buque fué apresado por los carabinieri en el momento en que sus

tripulantes se preparaban á desembarcar en Portiglione. Portiglione, cerca de Castiglione, á la orilla del mar Tirreno, á la estremidad de la Umbria y á la entrada del patrimonio de San Pedro. Los papeles cogidos á bordo no dejan duda de que los mazzinianos iban á comprometer horriblemente al Piamonte. El capitán y la mayor parte de los aventureros están presos. En el buque se han encontrado cajones de fusiles, bombas incendiarias, uniformes, cartuchos y dos cañoncitos.

Durante la tempestad que se dejó sentir en Barcelona en la noche del 26, entre Moncada y Serdañola, y en el mismo momento de pasar un tren por el ferro-carril, cayó un rayo en uno de los postes del telégrafo y cortó uno de los alambres, que vino á enredarse en la chimenea de la locomotora, y ocasionó la caída de algunos otros postes. Este singularísimo fenómeno hubiera podido ocasionar funestas consecuencias, si la corriente eléctrica no se hubiera desviado de la vía: afortunadamente no hubo que lamentar la menor desgracia personal.

Escriben de Deva, que se halla en aquella poblacion, enfermo de alguna gravedad, el Sr. D. Tomás Ligués y Bardaji: las viruelas, que hacen este año tantos estragos, han atacado al señor Ligués, y aunque parece que la erupcion habia brotado con gran fuerza, se esperaba una terminacion favorable.

El martes último llamó la atencion en Vigo, el religioso y cristiano espectáculo que ofrecian la tripulacion y pasajeros de la corbeta *Triunfo*, trasladándose en procesion desde el muelle á la colegiata para rendir un solemne voto de gracias á la Virgen del Carmen por haberles sacado á salvo de los horribles temporales y padecimientos consiguientes que sufrieron en su viaje desde la Habana á aquel puerto.

El señor obispo de Puerto-Rico ha remitido al Sr. D. Pedro de la Hoz, director de *La Esperanza*, 1,000 duros para la suscripcion en favor de los cristianos de Siria, y 60 para la abierta en favor del Padre Santo. Las cantidades recogidas por conducto de nuestro colega, para la primera se acercan ya á 10,000 duros, y á 12,000 las destinadas á la segunda.

El corresponsal en Madrid del *Diario de Barcelona*, cita como presuntos senadores entre los que van á ser nombrados á los señores Mayans, Fuentes (D. Juan José), Lopez Ballesteros (don Diego), Muchada, Carriquiri, Egaña, Sierra Pambley y marqués de Rianzuela,

Lafuente (D. Modesto), Udaeta, Bertran de Lis, Pardo Montenegro (D. José María), Portilla, Caballero (D. Fermín), Calderon (D. Carlos) y marqués de Morante. Ya hemos dicho y lo repetimos, que es prematuro cuanto se diga acerca de las personas que han de obtener tan elevado cargo en la alta cámara.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de ayer alcanzan al 28, y según ellas, el 26 estaba el trigo en Málaga de 50 á 63, en Sevilla de 52 á 64; el 27 en Jerez de 56 á 60, en Murcia de 64 á 74, en Tarragona de 73 á 82, en Jaen de 40 á 47, en Granada, de 50 á 56; el 28 en Córdoba de 47 á 52, en Valladolid de 51 1/2 á 52.

La cebada estaba á las mismas fechas: en Málaga de 27 á 34, en Sevilla y Jerez de 34 á 36, en Murcia, de 30 á 32 1/2, en Tarragona de 30 á 32, en Jaen de 27 á 28, en Granada, de 28 á 30, en Córdoba á 32.

El aceite en Málaga á 54, en Sevilla á 55 1/2, en Granada, de 60 á 61, en Córdoba á 58.

Las noticias de Alicante alcanzan al 28 y nos dicen, que excepto un cargo de 5,200 quintales de bacalao vendidos á 71 1/2 rs., en lo demas no ha habido apenas operaciones; los precios de los artículos peninsulares se sostenian, especialmente los cereales, estando el aceite de 65 á 66 rs. ar. val., la cebada de 130 á 135 el caiz, el trigo de 53 á 66 la fanega castellana, el vino de 14 á 17 la cántara.

El mercado de Manila no habia mejorado de situacion en la segunda quincena de junio; los arribos de cabotaje han sido escasos, y aun así no todos los artículos desembarcados han tenido compradores, continuando abatidos el abaca y el azúcar. Se habian hecho algunas ventas de añil y cueros á precios regulares. Los fletes siguen altos y los cambios desfavorables. Los efectos de importacion extranjera y peninsular, aunque abundantes en la plaza, sostenian sus buenos precios anteriores.

En las inmediaciones de la villa de Cuevas de Vera, se han encontrado una porcion de monedas antiguas, todas de la misma época (mediados del siglo III de Jesucristo); pertenecen á Galieno y Salonina, su mujer.

Un espléndido meteoro luminoso apareció en las altas regiones de la atmósfera hacia el O, como á las doce de la noche del lunes 25 de agosto, en la Habana. Este consistió en una especie de cometa que atravesó la atmósfera velozmente, y cuyo núcleo se igualaba

en tamaño á una naranja: la cola lanzaba chispas y produjo un ruido semejante al del hierro candente en contacto con el agua.

Por el ayuntamiento de Castellon se está gestionando para que la estacion del ferro-carril se construya en sitio mas conveniente que el designado ahora.

Se esperan en Málaga muchos enfermos de calenturas, procedentes de los presidios, que van á convalecer y restablecerse de sus dolencias á aquella ciudad.

El 25 se recibieron en Marsella 116.000 hectolitros de grano, no figurando en esta remesa las procedencias del Danubio, sino tan solo las del mar de Azoff, del mar Negro y de Egipto. Los trigos están en Marsella en baja, las harinas algo mas sostenidas.

Los redactores de los periódicos ministeriales disidentes en Lisboa, han publicado un manifiesto en que dicen que se han coligado «para reconstruir y ampliar el partido progresista por medio de buenas adherencias y simpatías, congregando todos sus elementos dispersos en las diferentes fracciones que las circunstancias le han dividido, y tomando por núcleo para la reconstitucion la fraccion del partido que juzga necesario poner término á las concesiones.»

La esportacion de frutos del pais por el puerto de la capital de Puerto-Rico en el mes de julio ha sido la siguiente: Azúcar, 2,092,678 lib.; café, 160,109 id.; cueros, 24,000 id.; aguardiente, 41,200 cuartillos; miel de purga, 15,949 gal.; tabaco, 214,620 libras. En el mismo mes entraron en dicho puerto 73 buques, entre ellos dos vapores españoles de guerra y un trasporte, y salieron 66, incluso los mencionados vapores y dos trasportes.

Ha fallecido en Madrid el conocido banquero D. Ramon de Guardamino.

Como habiamos anunciado, el domingo celebró la Real Academia Española, una solemne sesion pública, en la cual leyó el Excmo. Sr. D. Antonio Alcalá Galiano un bellissimo discurso literario, sobre el siguiente tema:

«Que el estudio profundo y detenido de las lenguas extranjeras, lejos de contribuir al deterioro de la propia, sirve para conocerla y manejarla con mas acierto.»

La primera edicion de *La Iberia* de ayer fue recogida.

En el teatro Real se han llevado á cabo algunas obras, aumentando una fila de butacas, que no ha perjudicado á la comodidad del público, puesto que el terreno se ha tomado del departamento de la orquesta y de la última fila, que se ha retirado mas atrás; con estos dos espacios y haberse nivelado todas las filas, han quedado estas á 22 pulgadas de distancia entre sí, y antes solo tenían 18 desde la 12 á la 16. En la localidad de palcos segundos se ha derribado el tabique de los antepalcos, y se ha puesto una fila mas, quedando los mismos mas desahogados y con una galeria corrida por detrás, con la que se ha dado mejor vista y mas comodidad para el público.

Los síndicos del gremio de ultramarinos y comestibles, han presentado al señor director de contribuciones una esposicion, recopilando la anterior, presentada por toda la corporacion, de que dimos noticia á su debido tiempo.

La junta celebrada por la sociedad Económica Matritense el sábado último estuvo concurrísimas, y después de haberse aprobado cinco dictámenes de formacion de sociedades anónimas, remitidos á informe por el señor gobernador de la provincia, continuó el debate del parecer de la comision encargada de darle sobre el ejercicio de las profesiones médicas, debido á la pluma de D. Francisco Mendez Alvaro, habiendo sido aprobado el segundo de los nueve artículos de que consta. En la misma sesion se admitieron seis socios y se propusieron tres mas.

No sabemos qué fundamento pueda tener la noticia que ayer da *El Clamor* de que la junta neo-católica se ha organizado en secreto, y que continúa el alistamiento para enviar facciosos á Nápoles. Anade *El Clamor* que parece que á los que se enganchan bajo la bandera de primera cruzada, se les paga el viaje y señala además 10 rs. diarios.

En las cartas que la empresa del teatro del Principe ha dirigido á los autores dramáticos ofreciéndoles según costumbre el teatro, ha introducido la plausible novedad de manifestarles, que siempre que quieran honrarla con su asistencia, se sirvan enviar á la contaduría un vale firmado, designando todas las localidades que necesiten, dejándoles en libertad de elegir las y de fijar el número. Es un rasgo delicado que honra á la empresa del teatro del Principe.

Dice *La España* que el aumento de la Guardia civil es cosa ya completamente resuelta, y uno de estos dias de-

EL MARQUES DE VILLEMER,

por JORGE SAND.

—Pues por lo menos tus cabellos rubios no pueden ir al aire y un sombrero chocaría en esta aldea.
—Pues bien, tu me prestarás una gorra del pais.
—Corriente; voy á hacer tu desayuno; almózarás con mi marido.
—Y contigo. Desde mañana te ayudaré en el gobierno de la casa.
—No lo consentiré: cómo he de permitir que se estropeen esas manecitas que tanto he cuidado. Voy á ver si se ha levantado mi marido y nos contarás todos esos misterios.
—Una media hora despues Carolina adornada ya con la gorra del pais, que á pesar de su estraña forma no conegua robar la hermosura de sus ojos azules tan celebrados por la marquesa, y con su delantal que encubria parte de su humilde traje, no denotaba ser la distinguida compañera de la marquesa de Villemer.
—Almózararon todos con jovialidad despues de hacer Carolina conocimiento con Peyraque, hombre ya entrado en años feo como todos los montañeses de ese pais pero cuyo aspecto llevaba el sello de su honradez.
—Amigos míos, exclamó Carolina cuando se hubo terminado el almuerzo; he prometido contaros mi historia y héla aquí en dos palabras: uno

de los hijos de mi señora ha querido casarse conmigo.
—Quería muy bien.
—Tienes razon, porque nuestros caracteres y nuestros pensamientos y nuestras almas se parecian: todo el mundo debió preverlo.
—Y la madre la primera.
—Pues bien, nadie lo sospechó y el hijo al revelarlo no logró mas que escitar el enojo de su madre.
—Y vos?
—Yo á quien nada habia dicho, que comprendia que no era bastante noble, ni bastante rica para unirme á él, he comprendido que no podia permanecer un instante mas en aquella casa.
—¿Qué habeis hecho!
—No he querido quedarme en casa de mi hermana, á donde él me hubiera seguido. La marquesa queria que yo misma le dijese que no le amaba.
—Eso era lo mejor, exclamó Peyraque.
—Es verdad! dijo para sí Carolina aterrada ante la lógica del aldeano.
—Y como guardase silencio, Justina exclamó adivinando la verdad.
—¿Qué sabes tu si esta pobre niña le amaba acaso?
—Eso es diferente! exclamó el herrador con aire compasivo.
Carolina sintiéndose conmovida hasta el fondo del alma, exclamó sin poderse ya contener:
—Pues bien, si, tenéis razon: le amé! le amo!
Y un torrente de lágrimas se escapó de sus ojos.

—Valor hija mia, Dios os ayudará! exclamó Peyraque con acento solemne.
—Y nosotros tambien, exclamó Justina con ternura: te ocultaremos, te amaremos y rogaremos por tí.
Conduciéndola á un dormitorio la desnudó con solicitud cariñosa y luego bajó á prevenir á las vecinas que habia llegado una amiga suya de Brionde, nombrada Carlota, cuyas maneras delicadas y culis blanco y sonrosado, mas parecia de señorita que de montañesa: así mismo les añadió que era medio tonta y apenas sabia hablar el dialecto del pais; todo lo cual compadecia mucho á aquellas sencillas mujeres.
A los ocho dias de llegar Carolina, ya acostumbrada á su nuevo género de vida y ocultando su amargo pesar bajo un exterior tranquilo, escribió á su hermana:
«No puedes figurarte los cuidados que aquí me prodigan; Justina es siempre la mujer angelical que conocimos y su marido es un honrado campesino á quien no falta inteligencia y en cuya larga vida no hay una sola tacha. A su lado me encuentro dichosa, querida y estimada.
Lejos de vivir encerrada como tu temias, me paseo por estos contornos con pretexto de vender generos de lencería que llevo en una caja, mientras Peyraque que me acompaña, visita las casas donde le avisan por su profesion de veterinario. Esto y mi comercio me autoriza para penetrar en todas partes y admirar los usos y costumbres de este pintoresco pais.
Vendo muy poco, porque las mujeres entregadas á sus encajes que fabrican con una rapidez

prodigiosa, apenas pueden cuidarse de coser las prendas de su casa. Si en lugar de telas me hubiese dado á vender Justina bisu ería, tendria una clientela numerosa. Esto no obstante las mujeres son buenas, generosas, compasivas y cuanto te digo es efecto de las costumbres.
Nuestra manera de recorrer los pueblos es muy original: Peyraque tiene una carreta á la que llama *tarantana* porque tiene un toldo que no nos quita ni el sol ni el viento y en ella, arrastrada por una mulita, caminamos los dos.
Justina dice que de esta manera podria ganarme la vida sin rebajarme á servir á grandes señoras ¡ah! ¡quieres creer que echo de menos todos los dias la bendicion de mi anciana señora? Quiera Dios que me olvide en breve ó me reem; place con persona mas digna. Ella lo ha querido; no pensé mas que en su hijo y en verdad que un hijo semejante, bien merece que su madre se lo sacrifique todo.
En nuestra última entrevista, me pareció comprender que anhelaba que yo misma dijese á su hijo que amaba á otro. ¡Imposible! Hoy que veinte cuanto quiera, que inmolé mi vida y mi honor si es preciso, yo no debia, no podia hacerle.
Tu le verás ó le habrás visto ya; ¿está muy triste? ¿siente mi ausencia? ¿tú tiene la fuerza moral que necesita? Dile que soy insensible... no, esto no lo creerá. Habla de mi dignidad que es invencible y si no lo fuera no sería yo digna de su amor.
No saldré de aquí hasta estar segura de haber sido olvidada: cuando lo esté volveré á pensar en

bera publicarse el decreto en el cual se aprueba esta medida: el aumento se concretará por ahora a 3,000 hombres, aumento que se llevará a cabo, según parece en los años 62 y 63.

El temporal de agua que se ha experimentado en Puerto-Rico arrojó en todo el lunes 12 de agosto de una manera terrible, en términos que por la noche las calles eran torrentes y las azoteas y patios de las casas verdaderas lagunas, hasta el punto de que los caños no podían dar salida a la gran cantidad de agua que en ellos había. Los daños que ha ocasionado el temporal son de consideración. Varias descargas eléctricas destrozaron también algunos edificios, pero sin que hubiera que lamentar desgracia alguna personal.

Han llegado a Logroño los diputados progresistas señores Olózaga y Sagasta.

En Logroño se espera que las gestiones del señor marqués de la Habana den el resultado que allí se apeteció, y que no es otro que la autorización para que se derriben aquellas murallas.

Ha sido nombrado para el mando vacante del vapor *Colón* el capitán de fragata D. Antonio Cocco y Diaz Bustamante.

La real academia de Ciencias morales y políticas, habiendo considerado digna de *accessit* una de las memorias presentadas en el congreso extraordinario de 1860 sobre el tema: «De los intereses legítimos y permanentes que en Africa tiene España, y de los deberes que la civilización le impone respecto a aquel país;» que lleva por tema: *El Africa comienza en los Pirineos*, lo ha adjudicado a D. Leon Galindo de la Vera, abogado del ilustre colegio de esta corte, que ha resultado ser autor de la misma.

Es ya oficial la noticia de haberse puesto Borges en las Calabrias al frente de las fuerzas que defienden en aquella parte la independencia de las Dos Sicilias. Su primera operación al desembarcar en aquel país, ha sido batirse con los piamonteses y derrotarlos, y luego ha dirigido a los calabreses una ardiente proclama, ha ordenado a los alcaldes que los soldados cuyo tiempo de servicio no haya terminado y se encuentren en sus jurisdicciones sean encaminados al cuartel general y ha dirigido una comunicación muy cortés al general comandante de las tropas piamontesas; comunicación que empieza con estas palabras: «Señor general: en nombre de la humanidad vengo con franqueza a declararos la guerra como militar y hombre civilizado.»

En seguida le propone que conceda cuartel a los que combaten por la independencia de su patria; que designe una población para el establecimiento de hospitales y un punto para depósito de prisioneros; que se ponga de acuerdo con él para el cange de estos últimos, en una palabra, que se den todas las

posiciones que la humanidad reclama para hacer a los bárbaros los honores de la guerra. Al mismo tiempo le previene que arreglará su conducta a la del enemigo por mas dolor que le cause en muchas ocasiones este sistema. Borges se denomina general comandante en jefe por el rey Francisco II, de las tres provincias de las Calabrias.

El 8 de agosto último hubo una gran avenida en el río de Sagua de Tanamo (Cuba), y produjo grandes daños en todo aquel distrito rural.

De un día a otro debe procederse en Barcelona al relevo de los destacamentos de toda la provincia.

Un caso raro en los anales de la clínica se ha presentado en Oviedo; una señora de aquella población fué asistida hace pocos días por un facultativo, por haber abortado un feto de tres meses; y pasadas algunas horas, el mismo profesor acudió de nuevo al lado de la paciente, que se hallaba en un estado alarmante, y le estrajo otro feto, pero de seis meses y perfectamente formado. Como se vé habían transcurrido tres meses entre la concepción de uno y otro.

El bergantín americano *Francisca Juana*, que llegó el mes último a Puerto-Rico, fué atacado en su viaje desde Baltimore por un corsario del Sur, y dejado al fin en libertad por pertenecer el buque al Estado de Maryland, que era neutral.

La Sra. Santoni, después de recibir las mas lisonjeras demostraciones de entusiasmo del público de Sevilla, se ha trasladado con toda la compañía que dirige a Cádiz, donde dará diez representaciones.

El teatro de Zaragoza inauguró sus funciones el viernes último, ejecutándose *El tanto por ciento*. La obra fué ruidosamente aplaudida y los actores que la representaron.

La fragata *Angelita*, que llegó el 28 al puerto de Barcelona, procedente en Matanzas (Cuba), fué despedida para el lazareto de Mahón, por haber muerto en la travesía un tripulante atacado de la fiebre amarilla.

Como consecuencia del aumento de un juzgado de primera instancia de Málaga, se ha hecho una nueva división, urbano-rural en aquella población y su término.

Los diputados catalanes que se hallan en Barcelona, han celebrado una reunión, bajo la presidencia del Sr. Madoz, para tratar sobre el arreglo definitivo de todo lo concerniente a la terminación del canal de Urgel.

Asegúrase que los representantes de Francia e Inglaterra en Constantinopla, han dirigido a sus gobiernos comunicaciones muy sombrías respecto al porvenir del imperio otomano.

Actualmente se halla en Oporto la princesa de Montear, hermana del des-

graciado rey de Cerdeña, Carlos Alberto, que fué a morir en aquella ciudad después del desastre de Novara. Parece que ha ido con objeto de asistir a la terminación de la capilla que ha hecho erigir a la memoria de su augusto hermano.

Los rusos hacen trabajos formidables de fortificación en Kerth (a la entrada del mar Azoff), en Nicolaieff y hasta en Sebastopol. Kerth sobre todo se va a convertir en una fortaleza de primer orden. Es evidente (añade la carta de Marsella en que se dan estas noticias) que esta vez Rusia obra previendo una lucha con Inglaterra para la repartición probable del imperio otomano.

Continúa temiéndose que llegue a estallar una insurrección en la Turquía europea. A lo menos la propaganda trabaja activamente para ello. De diferentes puntos se remiten armas, municiones y víveres de campaña al Montenegro, que va a ser el asilo y el baluarte de todos los descontentos.

Va a procederse en Ciudad-Real a la construcción de un paseo en la parte exterior de la población que recorrerá al rededor de la misma.

SS. AA. RR. los serenísimos señores duques de Montpensier, dice el *Eco de la Mancha*, llegarán a esta provincia el 2 de octubre, pernoctando en Valdepeñas, y siguiendo el 3 su marcha a Andalucía. Los augustos viajeros han significado el deseo de que no se les haga en los pueblos un solemne recibimiento, en atención al profundo dolor de que se hallan poseidos por la muerte de la angelical hija, la infanta doña Maria de Regla.

Grandes fiestas se preparan en la villa de Torroella de Montgrí en obsequio de Nuestra Señora de las Mercedes. Cuéntase que se ha preparado un magnífico castillo de fuegos artificiales vistosas iluminaciones, y que predicará el famoso orador sagrado Sr. Col de Valdemia. Entre las muchas personas distinguidas que se preparan a disfrutar de tales fiestas se cuentan los señores diputados Foxgas y Maranges.

En Nápoles, según dice el periódico profundamente italianista *Il Popolo d'Italia*, ha disgustado profundamente la noticia de que se va a suprimir la lugar-tenencia; y por consiguiente la sombra de independencia que conservaba aquel país, que vale mucho mas que su señor el Piamonte. Después de decir el periódico de Nápoles, que es imposible gobernar aquel país, desde Turin añade: «Los habitantes de la Italia meridional están acostumbrados hace siglos a considerar a Nápoles como centro y asiento del gobierno, y no puede substituir fácilmente a Nápoles la ciudad subalpina, colocada al extremo opuesto de la Península. *Il Popolo* clama, por supuesto, porque el gobierno central se establezca en Roma.»

Monseñor Caputo, obispo de Ariano,

el que llamó a Francisco II rey de las Calabrias, y el único prelado napolitano que se ha adherido a los piamonteses, acaba de ser objeto de severas y merecidas amonestaciones, por parte de Su Santidad, desposeyéndole de la capellanía mayor del reino de Nápoles, que desempeñaba, y ordenándole que vuelva a su diócesis. Se cree que Monseñor Caputo llevará su humildad hasta el extremo de obedecer las órdenes del Padre Santo, a quien ya ha calificado públicamente de ciego.

El 23 de agosto, caminando en un carruaje por la calzada de la Infanta de la Habana, doña Maria Andrea Govantes y su hermano el Sr. Lledo, sintió la primera que se había prendido fuego a su vestido, y aunque inmediatamente se le proporcionaron los mas eficaces auxilios, no se pudo evitar el que se infriese una horrible y estensa quemadura: las facultativos que la asistieron la declararon de suma gravedad, y desgraciadamente fué tanta, que a las cinco de la mañana del 24, tuvo el disgusto su desconsolada familia, de verla fallecer, según aviso que recibió el celador del distrito. Ignórase cual fué la causa del fuego que produjo tan tristísimo resultado.

Por disposición del capitán general de Cuba, ha tomado el mando del regimiento de artillería de a pié el coronel D. Rafael Mas.

El Reino dice que el consejo de administración del Banco de España se ocupa estos días de una negociación con una casa extranjera noticia cuyo fundamento ignoramos. La casa extranjera a que se refiere, parece anticipará al Banco hasta 25 millones de francos de los cuales ha recibido ya 15 millones, que debe devolver en fin de enero. Los 10 millones de francos restantes se entregarán al Banco a un interés de 6 por 100 y 4 por 100 de comision, a condición de devolver 4 millones mensuales desde enero próximo. La devolución total quedará, pues, terminada en seis meses; y como el reembolso del capital anticipado debe empezar en enero, lo cual supone que parte de los 10 millones estaría en poder del Banco solo tres meses, el interés que este abona con arreglo a las bases anotadas representa un 10 por 100 al año, al cual debe agregarse el gasto de correos y de timbre y los quebrantos de cambio, puesto que será preciso situar en París el importe del reembolso.

En sus últimas noticias del 28 dice *La Patrie*, que como nuestros lectores recordarán, no se mostraba muy satisfecha de que España pensaba obrar por cuenta propia en la cuestión de Méjico: «Un despacho de Madrid del 25, nos manifiesta que por el último correo salido de Cádiz para la Habana se había enviado al general Serrano, capitán general de la isla de Cuba, la orden de suspender la partida de la expedición contra Méjico. Dícese que España renuncia a obrar aisladamente en este asunto. Asegúrase que ha consentido

en entenderse con Francia e Inglaterra para llegar a una acción común, pero se ignora aun cuáles serán la naturaleza y la estension de esta acción, y no se creía en Madrid a las últimas fechas que el arreglo que establezca el acuerdo entre las tres naciones interesadas, puea firmarse antes de los primeros días de octubre próximo.» El haber llegado hoy el correo extranjero mas tarde que de costumbre, nos impide informarnos acerca del fundamento que puedan tener estas noticias de *La Patrie* que deben acogerse con reserva.

El gran hotel titulado *De los Principes*, en la Puerta del Sol, frente al ministerio de la Gobernacion, se ha abierto ayer al público. Mas de ochenta piezas espaciosas, adornadas todas con el mejor gusto, que comprenden las cuatro fachadas del piso principal y segundo de aquel grandioso establecimiento, ofrecerán de hoy en adelante a los viajeros un hospedaje digno ciertamente de la capital de España.

Preguntan algunos periódicos si han acabado de funcionar los consejos de guerra en Granada y Málaga, y no comprendemos como hacen esta pregunta, sabiendo, como deben saber, que aun existen en las prisiones de aquellas ciudades bastantes individuos de los complicados en los sucesos de Loja que van siendo juzgados a medida que las sumarias llegan al grado de instrucción necesario. Los consejos de guerra, pues, no han acabado de funcionar, y como prueba de ello diremos, que hoy han sido aprobadas por el capitán general de Granada las sentencias de las dos causas falladas ayer por el consejo de guerra de Málaga, condenando a un paisano a doce años de presidio, otros tres a un año, y doce abusellos, siendo además condenado uno en rebeldía a diez años de cadena. Los fiscales militares continúan con la mayor actividad instruyendo las últimas causas.

Aseguramos y repetimos a *La Iberia* que lo pone en duda, que hoy día existen en la Habana fuerzas suficientes y elementos mas que suficientes para emprender la expedición a Méjico, que se verificará en el momento en que el gobierno lo crea oportuno. Y no estrañe nuestro colega que no entremos en detalles sobre el particular en razón a la clase de cuestión que se agita y en que una prudente reserva es necesaria ante todo.

En la subasta celebrada anteaayer en Málaga para la venta de cobres de Riotinto, no ha habido licitadores.

Segun despacho recibido ayer, anteaayer no ocurría novedad en Tetuan, Ceuta, Algeciras ni sus contornos.

Anteaayer entraron en Málaga procedentes de Melilla con 20 individuos de tropa, el vapor la *Edehana*, y la *Consuelo* con veinte y dos.

Segun todas las probabilidades, en este mismo año quedará concluida por

nuestros hijos y no me faltará un colegio ó una casa de comercio donde colocarme.

No te apures, confía en Dios y cuenta con mi cariño.

XXII.

Carolina hacia bien en temer las investigaciones del marqués de Villemer. Dos veces habia vuelto a casa de Camila, y en vez de adoptar un sistema de interrogaciones opuesto a su delicado carácter, se limitaba a comentar las reticencias de Camila.

Estas le hicieron comprender que Camila lo sabia todo y se confió a ella hasta el punto de que Camila le preguntase si estaba decidido a unirse a Carolina, faltando a la voluntad de su madre, lo cual parecia una condición para revelar el misterioso retiro de la jóven.

El marqués respondió sin vacilar:

—Si estuviera seguro de ser amado, yo sabría alcanzar el consentimiento de mi madre, dadme una esperanza y lo vereis.

—Yo, dijo Camila confusa, no puedo. Carolina tiene un alma reservada que nunca la conozco bien.

—En efecto, la jóven habia sabido guardar su secreto, no revelándole ni aun a su hermana.

—Y sin embargo, continuó el marqués, de nada serviría adoptar una resolución extrema, porque esa alma tan reservada y tan digna no aceptaría mi nombre sin la bendición de mi madre. No hablemos mas de ella; decidme solo una cosa. Carolina, esté donde quiera, debe hallarse sin re-

cursos: aceptad una pequeña suma que le remitireis en vuestro nombre.

—Imposible, lo adivinaria y no me lo perdonaría nunca.

—¿La temeis?

—Como a todo el que se ama.

—¿Como yo! No me atrevió a buscarla, y sin embargo no tengo mas remedio que encontrarla ó morir.

El marqués provocó una nueva explicación con su madre, encontrándola afligida por la desaparición de Carolina a quien echaba de menos mas de lo que queria confesar; y como su hijo la saliese al encuentro por todas sus evasivas, no tuvo mas remedio que revelar en parte su resentimiento con Carolina y publicar que la jóven habia cometido una falta, que aunque disculpable, la hacia imposible para esposa de su hijo.

Este, fuera de sí, calificó de calumnia estas palabras y añadió:

—¿Quién ha osado mentir tan bajamente? ¿Quién se ha atrevido a abusar de vuestra credulidad? Decidmelo, madre mia! Decidmelo al punto!

—No, no os diré ni una palabra mas, y si añadéis una frase como las que acabais de pronunciar, la consideraré como una falta de respeto a mi persona.

Dijo la marquesa y se encerró en una fria reserva: habia dado su palabra a Leoncia de guardar secreto y por nada en el mundo hubiera querido sembrar la discordia entre sus dos hijos.

Carolina continuaba escribiendo a su hermana: «No te asustes al verme en un país tan esca-

broso ni creas que me espongo a morir a cada paso: no hay ningún peligro para mí en los caminos que recorro, y además la inteligencia de mi conductor Peyraque es grande. Si el camino por donde debemos pasar tiene un centímetro mas que necesitamos, le atravesamos con aire de triunfo, y si le tiene de menos me hace bajar de la carreta y la hace pasar siempre con acierto. O el temor me hizo exagerarte al principio estos peligros, ó ahora me he familiarizado con ellos hasta el punto de desconocerlos.

La belleza de Velay no es para descrita ni yo pensaba encontrar en el corazón de la Francia países tan bellos é imponentes. La ciudad de Puy ocupa una posición única: está edificada entre lava que parece formar parte de sus gigantescos edificios. La catedral es magnífica, de estilo romano, y parece colosal porque a ella se asciende por la pendiente de una montaña en cuya cima se eleva el templo. Dentro de él se siente un respeto religioso al que contribuyó el día que la visité, una tempestad cuyos relámpagos pasando a través de los pintados vidrios iluminaban fatidicamente el santuario. Allí se admiraba a Jehorá en toda su cólera... que no me aterró Dios no guarda sus amenazas para los débiles y además le imploré con tanta fé que creo que me escucharía. En cuanto a estos bellos templos de remotas edades parecen ser la expresión de esta gran palabra: misterio. Si el marqués de Villemer hubiera estado aquí él me hubiese explicado...

Pero dejemos este: no son las ideas del marqués donde yo debo estudiar el pasado sino donde debo despertar para el porvenir.

Hay al lado de Puy, formando parte de este magnífico paisaje, una aldea coronada por una de estas rocas aisladas con que aquí se tropieza a cada paso. La aldea se llama Espaly y la roca tiene en su cima las ruinas de un castillo feudal y a su pié grutas labradas quizá por los mismos celtas. En una de ellas vive un matrimonio anciano y pobre cuya miseria me conmueve.

Paseándome en torno de esta roca he adquirido la amistad de un niño a quien conocí jugando sobre las rodillas de su madre robusta y simpática aldeana. Este niño le comparo a Carlitos, no por que se le parezca sino por la simpatía que me inspira. Al hacerle admirar a Peyraque, así como el aseo con que está ataviado y la holgura en que parece vivir su madre, este me ha dicho:

—Acertais mas de lo que vos creéis. Ese niño es un tesoro para la Roquebat. Si le preguntais quien es os dirá que un niño de su hermana que vive en Clermont; pero no es verdad, es hijo de un caballero a quien nadie conoce, y que la paga muy bien para que le cuide. Su marido es guarda del castillo de Polignac. La madre de ese niño debe haber muerto porque solo su padre viene a verle de vez en cuando.

Ya ves, hermana mia, que a este niño debe enlazarse toda una historia. Peyraque al ver cómo le acaricie me dijo cuando nos separamos:

—Puesto que sois tan aficionada a niños ¿por qué no buscáis uno como este a quien poder cuidar? E- to os dejaría vivir al lado de vuestra familia.

—¿Ignorais, le respondí, que en mucho tiempo no puedo vivir al lado de mi hermana?

parte de la secretaría del ministerio de Gracia y Justicia el arreglo de las diócesis, que algunos proyectos han creído se quedaría en proyecto. Desde que se preparaban las bases para el Concordato ajustado en 1851, el gobierno se ocupó en pedir á los diocesanos los mismos datos que el ministerio de Gracia y Justicia ha reclamado hoy de ellos para calcular la nueva circunscripción.

Todos los prelados se apresuraron á remitirles mas ó menos estensos; y dichos datos que constituían tantos expedientes ó legajos como jurisdicciones existían, legajos bastantes para cargar un carro, llegaron y estuvieron en el ministerio de Gracia y Justicia hasta el año de 1854. El Sr. Fernandez Negrete, contaba, pues, para la ejecución de su propósito con estos datos de que tenía noticia, y cuando en esta persuasión dictó sus primeras disposiciones, se encontró con que los datos habían desaparecido, habiendo sido imposible dar con su paradero por mas diligencias que al efecto se han practicado. Ha sido, pues, necesario pedirlos nuevamente, y ha sido secundado con tanta actividad que hace presumir que muy pronto será un hecho la nueva circunscripción de diócesis.

El dueño de un establecimiento de curtidos en Gerona dejó en su habitación una carta dirigida á su esposa en la que le manifestaba que cuando leyera aquellas cortas líneas habría el comunicante perdido la existencia. Con efecto, uno de estos días se le ha encontrado ahorcado pendiente de uno de los árboles de un bosque, y es muy posible se hubiese él mismo arrancado de este modo la vida motivando su desesperación las cuantiosas deudas que se dice tenía contraídas.

El regimiento de Isabel II que se halla de guarnición en Gerona ha recibido orden de trasladarse á Barcelona á principios del actual y probablemente será relevado por el regimiento de la Constitución.

El gobernador de Gerona ha dictado una disposición muy acertada para que desaparezca en lo posible la mendicidad y vagancia en aquella provincia y para que las juntas locales de Beneficencia se provean de los enseres necesarios para la mas cómoda conducción de enfermos pobres á los hospitales y de los niños espósito, hasta los establecimientos provinciales de Beneficencia.

Ha llegado á la Junquera el comandante de Carabineros de la provincia con objeto de practicar diligencias para averiguar lo que haya sobre una aprehension de contrabando hecha en la frontera. Segun se asegura el sitio en que tuvo lugar el decomiso ofrece dudas de si pertenece á España ó Francia y al efecto intervendrán los jefes de dichas armas en ambas naciones.

El Contemporáneo no duda del triunfo material del gabinete en el Senado; pero tiene por segura una derrota moral atendida la calidad y la importancia de las personas que se disponen al ataque. El tiempo dirá á El Contemporáneo que sus seguridades le han engañado una vez mas. A propósito de El Contemporáneo, debemos consignar que halaga al general Prim, recurso vulgarísimo empleado sin éxito y diferentes veces por las oposiciones, para atraer á sus filas ese distinguido general, cuyas opiniones se hallan identificadas con la marcha del actual gabinete.

El Constitucional ha oído que se ha propuesto á S. M. la Reina el pensamiento de enagenar todos los bienes y derechos que constituyen en Madrid y en las provincias de la monarquía el real patrimonio, excepto los palacios y jardines de los sitios reales. El producto total de la venta de estos bienes en pública subasta se convertirá en inscripciones intrasferibles de la renta diferida ó consolidada, que aumentarán considerablemente los ingresos de la real casa, sin perjuicio ni menoscabo de los intereses de la corona.

Ayer á la una se ha verificado la inauguración de los estudios de 1861 á 1862 en la Universidad central, en medio de una concurrencia numerosísima que llenaba el paraninfo y salones contiguos. El acto fue presidido por el señor ministro de Fomento y el señor vice decano, doctor en medicina don

Juan Castelló y Tajell, leyó un admirable discurso lleno de erudición y filosofía, en que tomando por lema esta preciosa máxima del sabio Balmes: «Importa mucho acaudalar ciencia; pero no importa menos conocer sus límites;» se ocupó con acierto y sana crítica del carácter de los conocimientos humanos, excitando á la juventud á que no se deje llevar del error, pues como decía Pascal «La sociedad es un hombre que está aprendiendo siempre.» Terminada la lectura, el Excmo. señor presidente distribuyó á las dos de la tarde los premios concedidos á los alumnos mas aventajados, y concluyó esta solemne ceremonia científica.

La embajada de Marruecos, que ha salido de Valencia ayer tarde á las tres y media, llegará á esta corte esta mañana las siete. Los diarios de Valencia, de quienes tomamos la noticia de la salida de la embajada anteayer á las cuatro de la tarde, no estaban sin duda bien informados.

Desear saber El Pueblo en qué estado se encuentra el expediente gubernativo que se sigue á cierto empleado en la cárcel de Villa, cuya separacion se ha pedido por la junta de cárceles; pero que, segun noticias, no se ha llevado á efecto. Contestaremos á El Pueblo, que se sigue el expediente sobre este asunto, y que si resultara algo contra el empleado en cuestion, puede estar seguro nuestro colega de que no quedará impune ni en el puesto que ocupa.

Procedente de Tánger entró anteayer en San Fernando el vapor Buena Ventura, y salió de este último puerto el Colón para Algeciras.

En la subasta celebrada anteayer en Sevilla para la venta de 70,000 arrobas de cobre, se han presentado tres proposiciones: una de 4,400 arrobas á 82-50; otra de 1,000 á 85-50, y otra de 1,000 y 87-50. En la celebrada en Barcelona se presentó y admitió una proposición por 10,000 arrobas á los precios de 85-25 á 85-05.

Pregunta un periódico qué medidas ha tomado el gobierno sobre un acontecimiento desagradable ocurrido con el clero de Valdepenas. Nosotros podemos asegurar que en el momento en que el señor ministro de Gracia y Justicia tuvo conocimiento del suceso, tomó las medidas oportunas, primero, para enterarse de la manera que es indispensable para que el hecho aparezca con todos los caracteres de exactitud, y segundo, para proveer á su remedio, si el hecho hubiese existido, de la manera mas eficaz.

El Times dice que en la discusion diplomática que ha habido entre las tres potencias sobre los medios de acción en la cuestion mejicana, España y Francia proponían un sistema común en tanto que Inglaterra inspirada por otro género de consideraciones deseaba la adopción de un sistema si se del todo opuesto, al menos diferente en algunos puntos importantes.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 1.º de octubre. El «Moniteur» francés anuncia que Mehemet Rachdi ha sido reemplazado en el ministerio de la guerra otomano por Marich-bajá.

Londres 1.º. Los trigos están en baja. Varsovia 30.

El lugar-teniente del emperador se niega á recibir el mensaje de un obispo pidiendo que la iglesia sea reintegrada en sus antiguos derechos.

El arzobispo ha dirigido á los obispos una alocucion que termina con estas palabras: «Permaneced siempre con el pueblo, defended la causa de la patria y nunca olvidéis que seis polacos».

Ha llegado á esta corte de regreso de San Ildefonso, donde ha estado de jornada, el honorable Carlos Schurz, ministro de los Estados-Unidos, el cual tanto por su talento como por las especiales circunstancias de su carácter, se ha conquistado en poco tiempo las simpatías de cuantos han tenido la satisfacción de tratarle.

Habiéndose acudido al señor ministro plenipotenciario de los Estados-Unidos en esta corte varias personas deseando saber las condiciones con que puedan pasar al servicio de los Estados-Unidos, tanto oficiales del ejército co-

marina de P. M. C., el ministro hace saber para conocimiento de todos que no tiene instruccion alguna referente al caso.

En el mercado de granos de Madrid se vendieron ayer 1,463 fanegas de trigo de 56 á 65 1/2 rs. fanega, quedando por vender sobre 1,325; la cebada de 30 á 33 rs. fanega, y la algarroba á 40 rs.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 1.º. El 3 interior español á 00 0/0; el 3 exterior á 49 1/2; la diferida á 00 0/0 y la amortizable á 00 el 3 por 100 francés á 68-15; el 4 1/2 á 96.

Londres 1.º. Los consolidados quedaban de 92 3/4 á 7 1/8.

Un periódico opositorista ha dicho que los anunciados nombramientos de senadores se hacen en un interés egoísta de conservacion. Bastarán los nombres de los favorecidos para demostrar que el gobierno no ha buscado sostenedores de su política, sino que ha querido llevar á la Cámara personas de distinguidos merecimientos. Y que el Senado necesita refuerzo, se demuestra teniendo en consideracion los muchos senadores que han fallecido y los que se hallan imposibilitados de asistir á las sesiones por sus años ó por sus achaques.

La Epoca se dice autorizada para declarar que carece de todo fundamento la noticia que dá El Diario de Barcelona, en correspondencia de Madrid, sobre supuestas concesiones hechas al nuncio de Su Santidad por el señor ministro de Hacienda. Ni es cierto que este se haya prestado á que la conmutacion de los bienes del clero se haga por el precio que estos obtengan en subasta y no por el que se les señale en venta, ni es cierto que el señor nuncio haya formulado exigencia alguna, ni siquiera lo es que los bienes vendibles produzcan cuarenta millones. El decreto de 21 de agosto de 1860, fijó con arreglo al Concordato, todos los pormenores de la conmutacion, y no se ha hecho ni solicitado alteracion alguna en lo dispuesto por dicho real decreto.

A las cuatro y media de ayer tarde llegó á Madrid S. M. la Reina y su real familia. Desde la estacion del ferrocarril del Norte, nuestra augusta soberana se dirigió con toda la comitiva al régio alcázar. Una concurrencia numerosa, que ansiaba saludar á SS. MM. despues de una ausencia tan larga, llenaba las calles del tránsito y poblaba los balcones de los edificios que estaban lujosamente engalanados. Las tropas de la guarnición cubrían la carretera. S. M. habia salido del Escorial á las dos y cincuenta y tres minutos.

La Verdad hace notar que La Iberia sigue guardando prudente silencio acerca de las opiniones de su amigo, correligionario y colaborador el elocuente ex-ministro D. Patricio de la Escosura, acrea de la libertad de imprenta.

Habiendo tenido que salir el capitán general á recibir ayer á SS. MM. ha comisionado en su nombre al brigadier Sr. Echevarría, que ayer salió para Albacete, con el fin de acompañar á esta corte al principe Muley-el-Abbas.

A El Contemporáneo que asegura ayer haber hecho dimision de su cargo el Sr. Pastor Diaz, pregunta otro periódico cuándo ha tenido lugar dicho suceso ignorado de todo el mundo, menos de El Contemporáneo.

La noticia de una intervencion en Méjico ha causado mucha alegría entre los tenedores británicos de bonos mejicanos, y estos fondos han subido inmediatamente un 2 por 100.

Hoy emprenderán su viaje de regreso á Andalucía SS. AA. RR. los duques de Motpensier.

La sociedad de la cria caballar de España anuncia al público que las carreras de que trata su reglamento tendrán lugar en la segunda quincena del presente octubre.

Es ya tanta en Madrid la escasez de billetes de Banco, que ha llegado el caso estos últimos dias de pagarse un premio de 30 rs. por el cambio de mil

duros en esta clase de papel. El pago de la mensualidad corriente á las clases activa y pasiva se ha verificado en oro y plata.

En la madrugada de anteayer se prendió fuego á la tienda de una casa, calle del Barco. El dependiente que estaba dentro se vió espuesto á ser presa de las llamas, pues no tenia por dónde salir mas por fortuna se le pudo salvar; y el incendio con el auxilio de las bombas, quedó estinguido antes de que tomara grande incremento, pero no sin causar pérdidas de alguna consideracion.

Las fiestas y la feria de Pamplona han estado frias y desanimadas, habiéndose celebrado una sola corrida de toros, pues la lluvia que duró todo el dia 25 impidió la primera. De Zaragoza han concurrido no obstante, próximamente 1,000 viajeros.

Durante la ausencia de Algeciras del general P. nzon, se ha encargado del mando de la escuadra de instruccion el brigadier D. Juan de Dios Izquierdo, comandante del navio Reina doña Isabel II.

Escriben de Valencia haciendo grandes elogios del brillante estado de instruccion y disciplina en que se encuentra el regimiento infanteria de Granada, que hace poco tiempo se halla en aquella ciudad. Lo que mas ha llamado la atencion es el esmero con que está montada la escuela para enseñar á leer y escribir á todos los individuos de tropa que no han recibido los rudimentos de la instruccion primaria.

Parece que se vá á proceder á la compra de caballos para los regimientos de coraceros, en vista de la necesidad de ellos que tienen estos cuerpos; los cuales segun dice un periódico, están en muy conocida desproporcion de fuerza con los de lanceros y cazadores, y se trata de ver si se nivelan por medio de compras en el distrito de Castilla la Nueva y en las Andalucías.

En virtud de real orden, se saca nuevamente á pública licitacion el suministro de cáñamos para la fábrica de jarcias del arsenal de Cartagena, bajo el pliego de condiciones reformado. Y para el remate que ha de tener lugar simultáneamente ante la junta consultiva de la armada y las juntas económicas de los departamentos de Cádiz, Ferrol y del referido de Cartagena, se ha señalado el 31 de octubre próximo, á la una de su tarde.

La empresa del Principe dispone en obsequio de los forasteros que vienen á ver los trastos viejos y los melocotones de las ferias de Madrid, la comedia de magia Los polvos de la madre Celestina. Despues pondrá en escena obras nuevas originales.

Ha sido nombrado comandante del vapor Conde del Venadillo el teniente de navio D. José Ponce de Leon y Fernandez de Castro. Idem comandante de la provincia de Santiago de Cuba, el capitán de Navio D. Fernando Pareja y pareja. Idem segundo comandante del arsenal de la Habana, el teniente de navio D. Diego Mendez y Casariego. Ha sido promovido al empleo de teniente de navio, el alférez D. Pedro Martinez y Santos.

Los periódicos militares de la Habana, con referencia á cartas de Santo Domingo, dicen que el ejército de esta isla se compondrá de ocho batallones de á 900 plazas, acoplados en brigadas. La España militar duda mucho de que sea tan numerosa esa guarnición, á no ser que las circunstancias lo exijiesen.

Para que nuestros lectores puedan conocer las bajas ocurridas en la alta Cámara durante los dos últimos años, copiamos al pie de estas líneas la lista de los senadores que han fallecido desde que S. M. hizo el último nombramiento:

Señores: conde de Cerbellon, marqués de Montesa, conde de Balmaseda, D. Pedro Pascual Oliver, D. Martín de los Heros, conde de Adanero, conde de Torre Novaes de Quiroga, marqués de Claramonte, duque de San Lorenzo, D. Vicente Sancho, arzobispo de Valencia, D. Luis Gonzaga Mora, D. Fernando de Norzagaray, D. José Maria

Mac-crohon, D. Ramon de la Rocha, D. Pedro Salas Omaña, D. Ramon Maria Fonseca, D. Ramon Gil de la Cuadra, D. José Ba dasano, D. Juan Castillo, conde de Velle, marqués de Someruelos, D. Santiago Mendez Vigo, D. Santos San Miguel, marqués de Camarasa, D. Jban de Dios Sotelo, don Marcelino de la Torre, conde de Quinto, D. Angel Calderon de la Barca, marqués de Ferrera, D. José del Caestillo y Ayensa, marqués de Monreal y Santiago, marqués de Marchelina, conde de Casa Bayona y obispo de Pamplona.

El jueves 3 del corriente habrá una corrida extraordinaria en la cual matarán Cayetano Sanz, Antonio Sanchez (el Talo) y de sobresaliente Mariano Anton. Será posible que asistan Muley el-Abbas y su servidumbre.

Hoy por la mañana han llegado á esta corte José y Antonio Carmona (el Gordito), acompañados de su apoderado.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Bolonia 30. El dia 8 de octubre pasará el rey revista á la guarnicion de la Milicia Nacional.

Viena 30. Dicen de Ragusa, que se habian manifestado síntomas de insubordinacion en el campamento turco de Bilesia por no haber dado sus haberes á las tropas. Omer-bajá dió una parte de la paga á cuenta y levantó el campamento para marchar contra Grabovo; pero recibió despacho de los consules en Ragusa y regresó á Bilesia.

La dimision del gobernador de Sentari ha sido aceptada.

Turin 30. Avanza rápidamente la pacificacion de las provincias napolitanas. La partida que se unió á Berges ha sido derrotada, y los aldeanos cogieron prisioneros á la mayor parte de los que la componian. Berges con los pocos hombres que le quedaron huyó.

Ha empezado el proceso Christern.

«El Observador romano» del 26 anuncia que el cardenal prefecto del Concilio, despues de tomar la venia de Papa, mandó á monseñor Cajuto, obispo de Ariano, y uno de los ministros del episcopado que han seguido la causa de Victor Manuel, que resigne inmediatamente el título y funciones de capellan mayor del rey y vuelva inmediatamente á Roma á reparar el escándalo que ha producido recurriendo para seguridad de su conciencia á la Santa Sede, á fin de que le absuelva de las penas canónicas en que ha incurrido.

Paris 30. La coronacion del rey de Prusia se verificará el 18 de octubre en Koenisberg.

Se asegura que los reyes de Wurtemberg, Baviera y Sajonia, asistirán á la entrevista que se celebrará el 2 de noviembre entre el emperador de Austria y el rey de Prusia.

Todas las noticias de las cosechas son poco satisfactorias y á esto se atribuye la subida del metálico.

BOLSA DE MADRID DE AYER.

COTIZACION OFICIAL.	Cambios Observados.
3 cons. al contado...	49 75 operacion
Id. á fin de mes...	00-00
3 dif. al contado...	42-55
Id. á fin del mes...	00-00
Efectos públ. Id. á fin del mes...	42-90
Id. de segun. Id. á fin del mes...	00-00
Personal...	21-25
De abril de 2,000...	97-50 papel.
Idem de 2,000...	96-50
De junio de 2,000...	95-00 id.
De agosto de 2,000...	95-75 id.
De julio de 2,000...	95-75 id.
De marzo de 2,000...	60-00 id.
Obras públicas...	95-50 id.
Canal de Isabel II...	100-00 id.
Oblig. del Estado...	92 30 id.
Banco de España...	204-00 id.

ESPECTACULOS DE HOY

Principe.—A las 8 1/2 de la noche.—La jura en Santa Gadea.—Baile.—La maja majada.

Circo.—A las 8 1/2 de la noche.—La hija de la Providencia.

Zarzuela.—A las 8 1/2.—Estabanillo.—La Gitanilla.

Circo de Price.—A las 8 1/2.—Funcion de ejercicios equestres y gimnásticos.

Ciclorama.—Ultimos dias de exposicion desde las nueve de la mañana hasta las nueve de la noche.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de hoy. — San Saturno y San Olegario, obispo.
Cantos. — Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Francisco, donde por la mañana habrá misa cantada y por la tarde el acto de reserva. — En San Sebastian estará Su Divina Magestad de manifiesto en los terminos que todos los miercoles, y en San Isidro habrá misa mayor a las nueve. — Por la noche habrá ejercicios espirituales al anochecer en San Ignacio, Italianos, oratorios y bodega de San Ginés. — Visita de la costa de Marítima: Nuestra Señora de las Maravillas, la de la Providencia en Capuchinos ó de del Pópulo en San Justo.

Orden de la plaza. — Servicio para hoy. — Parada: Barcelona y Barbastro. — Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor segundo comandante de Barcelona, D. Medardo Capdebila. — Jefe de día: Sr. comandante capitán del mismo, D. Francisco Mendez Benegare. — Visita de hospital: Toledo, octavo capitán. — Reconocimiento de Provisiones: Galicia, segundo capitán. — El general gobernador, Serrano del Castillo.

Llamamientos militares. — Por la secretaría del gobierno militar de esta plaza se llama a Florentino Ruarle.
Paga. — Por la habilitación de reemplazo se llama a cobrar la mensualidad de setiembre a los capitanes y primeros y segundos comandantes, y mañana a los tenientes coroneles y coroneles.

Citaciones judiciales. — Por el distrito de la Audiencia se llama a D. Salvador Gonzalez Montero, y por el de Maravillas a Justo Villamil, a Bernardo Gomez Mosquera, a D. José Fábregas.
Subastas. — El 15 de octubre se verificará la del acopio de legumbres para el articulo de los establecimientos de beneficencia, a cargo de la junta general del ramo.

A los forasteros. — Aconsejamos a los muchos forasteros que vienen a disfrutar de las diversiones que ofrece Madrid estos dias de feria, que no se vayan sin asistir a uno de los espectáculos que mas les han de divertir: el instruir: tal es el sorprendente Ciclorama de Recoletos.

ANUNCIOS.

CASA DE HUESPEDES. — SE ha establecido una que contiene cuartos muy bonitos y elegantes con sol al Mediodía; en la calle del Caballero de Gracia, núm. 29, cuarto principal derecha. — (1.º, 2.º, 3.º y 4.º)

EL QUIJOTE DE LOS NIÑOS, abreviado por un entusiasta de su autor Miguel de Cervantes Saavedra, y declarado de texto para las escuelas por el consejo de instrucción pública.

Agota la primera edición se ha hecho una segunda con el retrato de Cervantes, y otros grabados alusivos a los pasajes principales de la novela.

De esta manera ofrece un atractivo mas para los niños, quienes desde sus primeros años se familiarizarán con la obra mas instructiva al par que clásica y amena, del príncipe de los ingenios españoles, que es el fin que se ha propuesto su abreviador. Forma este libro un tomo de 648 páginas en 8.º español. Se vende encuadernado a la holandesa a 8 rs. en las librerías de Hernando calle del Arenal, y de Villa verde en la de Carretas. — (1.º, 2.º, 3.º)

UNA SEÑORA QUE TIENE una habitación decentemente amueblada y en un buen sitio de esta corte, desea encontrar un caballero, ya sea con asistencia ó sin ella. Darán razon en la calle de San Marcos, núm. 20, principal.

SE DESEA UN TURNO DE Spalco bajo para la presente temporada en el Teatro Real, se avisará, calle de Segovia, núm. 14, portería.

PERDIDA. — SE HA PERDIDO un pañuelo de batista, blanco, bordado solamente en una esquina, representando un nido de pájaros, y las iniciales T. A. y corona de marqués; guarnecido dicho pañuelo un cajete de Valencienes; se perdió la noche del domingo 29, en el teatro de Variedades, desde la puerta del palco bajo, núm. 6, pasillo, escalera y salida; la persona que se le hubiere encontrado y lo presente, calle de Carretas, núm. 6, cuarto segundo, se le dará un buen halla go. — (1 y 2.)

EDICTO. — SE ARRIENDAN los pastos de invierno y bellota de la segunda suerte de la dehesa del Pizarra, que perteneció a los Propios de Cuacos, sita en Casa-Tejada y Teril, como una legua de Almaraz, su cabida 780 fanegas de marco real de 9,216 varas cuadradas; y 15,000 encinas de 4.ª, 2.ª y 3.ª clase. El tipo menor 15'600 rs. a razón de 20 rs. fanega. El doble remate se celebrará el día 6 de octubre próximo de once a doce, en Madrid, en casa del escribano D. Fulgencio Fernandez, Corredora baja de San Pablo, núm. 9, cuarto tercero, y en Casa-Tejada, D. Juan José de la calle; en ambas partes estará el pliego de condiciones.

VENTA DE SILLERIA. — SE vende una silleria de damasco carmesí en buen uso y arregiada. Darán razon en la portería de la calle de Atocha, núm. 30.

SOLIDEZ Y ECONOMIA. — EN la calle de Tudescos, núm. 47, ó en la de Estanislao Merigo, se hacen zafraes para aceite y espíritus, con toda perfección a los precios siguientes: De arroba, a 18 rs.; de dos id., 28; de cuatro id., 40; de seis id., 50; de ocho id., 60; de diez id., 74; de doce id., 84; de catorce id., 94; de diez y seis id., 114; de veinte id., 134; de treinta id., 160; de cuarenta id., 190; de cincuenta id., 200; de sesenta id., 220; de setenta id., 240; de ochenta id., 290; de ciento id., 330; de ciento veinte id., 380; de ciento cuarenta id., 440; de ciento sesenta id., 560; de ciento ochenta id., 780; de doscientas id., 1,000.

También se sale a hacerlas fuera de Madrid, a precios convencionales.

GRAN DEPOSITO DE REWOLVERS del calibre de 7, 9 y 12 milímetros, sistema Lefauchaux, de la fábrica de Orbea hermanos, de Elbar. Calle de Carretas, 16. A precio de fábrica. — (25, 26, 27, 28, 29, 30 y 31 y 2)

REGALO. — SE REGALA UN Rintero ó una boquilla para puros, ó un cortaplumas de dos hojas al que compré una bonita caja de carton, propia para viaje: 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala: la cre, plumas, obetas, polvos, tinta, lapicero, perla-plumas y una falsilla. Todo en 14 rs., y con cante dorado 18. Calle de las Huertas, núm. 24, frente a la del Lobo. — (0 0 0 0 y 0)

ACADEMIA DE FRANCES. — El antiguo profesor del colegio militar de Toledo, que dió principio a dos clases de su idioma nativo el 15 de este mes, Costauilla de Santiago número 3, principal, participa a las personas que quisiesen honrarle con su confianza, que desde 4.º de octubre se abrirán nuevas clases, admitiendo alumnos que tengan algun conocimiento en las ya empezadas. Honorarios 50 reales mensuales; el número de alumnos en cada clase no podrá exceder de seis a ocho.

Horas de ver al profesor: de dos a seis de la tarde. — (26 27 28, 29 y 30.)

DON JULIO PAUCHEZ, DENTISTA de S. A. R. el duque de Aumale, Conservación de los dientes y muelas careadas, orificaciones, alineación de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de esmerada conclusion, con las cuales se habla y come perfectamente: no tienen ligaduras ni ganchos. Montero, 46, de diez a cuatro. — (D.)

TRASPORTES PARA ESPAÑA y el extranjero de J. Boix y compañía, calle de Preciados, número 7. — Esta empresa ha ampliado sus líneas de trasportes en grande y pequeña velocidad a precios convencionales, para toda clase de mercancías, equipajes y encargos, con destino a cualquier punto de la Península y del extranjero y viceversa.

Para las procedencias del extranjero ha ordenado con sus casas de Francia, ademas de las vias que tiene establecidas por Alicante ó Irún, otra por San Sebastian, Bilbao y Santander.

La misma empresa se encarga tambien de la compra de cualquier mercancía nacional y extranjera, poniéndola a domicilio del ordenante libre de derechos, mediante un precio alzado. Para mas pormenores diríjase calle de Preciados, núm. 7 bajo y entresuelo. — (24, 25, 26, 27 y 28.)

NUEVAS MAQUINAS PARA cortar papel. — Aumentan a todas las inventadas hasta hoy, en su nuevo corte, en la poca fuerza que necesitan, en que la cuchilla que corta el papel puede afilarla cualquiera en el poco terreno que ocupan y, en que son sumamente sencillas imposibles de descomponerse. Las hay de varios tamaños, y las mayores están dispuestas para ser movidas a mano, por medio de vapor ó otro motor cualquiera. Son de gran utilidad al impresor, al encuadernador, al litógrafo y a todos los almacenes y fábricas de papel.

Hay tambien máquinas para glasear papel con su lata de zinc, máquinas para satinar con husillo y volante de hierro y cartones de lustre ingleses. Fundición tipográfica de Aguado. Poncejos, 4, Madrid. — (00, 27, 1.º y 4.º)

SOCIEDAD GENERAL DE Crédito Moviliario español. — El Consejo de Administración de esta Sociedad ha acordado hacer efectivo un dividendo paivo de reales vellón 370 (frs. 150) por acción, exigible desde el 18 al 25 de octubre próximo venidero.

Los pagos se verificarán en Madrid en la caja de la Sociedad, calle de Fuencarral, 2, bajo; y en Paris en la de la Sociedad general de Crédito Moviliario, 15, place Vendôme todos los dias no feriados desde las diez de la mañana hasta las dos de la tarde, debiendo, presentarse al efecto las acciones originales con factura duplicada. Madrid 26 de setiembre de 1861. — El secretario del Consejo, Joaquín de Pino. — (29, 30, 1 y 2.)

SE ALQUILA UNA SALA Y Gabinete con alcoba, lujosamente amueblados, sin asistencia. Es piso principal, con hermosas vistas, en uno de los mejores puntos de Madrid, portal lujoso y casa de un matrimonio propietario que jamás tuvo, ni quiere pupilos. Darán razon calle de Carretas, núm. 27, portal donde venden bastones y paraguas. — (28, 30 y 1.º)

AVISO IMPORTANTE. Se presenta una ocasion extraordinaria para todas las personas que deseen comprar telas de Alemania de la mejor calidad, mantelerías de Sajonia, pañuelos de telas y batistas, tohallas y diferentes artículos de estos géneros. Con una diferencia de 33 por 100 sobre los precios de fábrica y mas de 50 por 100 sobre los precios habituales de cualquier casa de comercio Calle de Alcalá, núm. 10, cuarto principal, Madrid. Los habitantes de Madrid recordarán la casa de fabricación de los señores Sachse, hermanos y compañía, de Berlin, que a consecuencia de negocios comerciales se vieron precisados a hacer liquiar el invierno pasado en la calle de la Biblioteca una enorme cantidad de sus productos destinados para la América del Sur y detenidos por los espedicionarios en Alicante: no pudiendo disponer por circunstancias especiales de la mayor parte de sus mercancías que en aquella época se encontraban en España, hoy dia han decidido realizarlas todas aquí a causa de las grandes dificultades que se originarian enviándolas a el punto de donde salieron: todos estos lienzos son de la mejor calidad, tejidos e hilados a la mano como las mantelerías de Sajonia tan conocidas, cuyas cualidades y dibujos sobrepujan en belleza a todos los de este género. Por consecuencia las personas que deseen hacer la menor adquisición de estos géneros encontrarán aquí una ocasion extraordinaria de comprar a precios sumamente baratos lo que en cualquiera otra época se verian precisados a hacer grandes gastos lo que demostrarán los siguientes: PRECIOS CORRIENTES. Lenzos de Bidefeld de Silesia y de Sajonia, calidades fuertes para camisas ordinarias, precios de la venta. Habitales de 7 a 9 rs, vara, se darán de 4 a 5 rs, vara. Id. para camisas finas, de 10 a 12 se darán de 7 a 8. Id. calidad superfina como batista 14 a 22 de 10 a 14. Id. para sábanas con costura de 8 9 a 12 de 5 6 a 8. Id. superfina de 14 a 18 de 9 a 11. Id. calidades finas sin costura de 2 de 12 a 16. Id. calidad superfina de 28 a 45 de 18 a 28. MANTELERIAS. Juegos adamsados finos de 12 cubiertos, su precio de 10 a 12 duros, se darán de 7 a 8. Id. calidades mas finas, id. 14 a 18, de 9 a 12. Id. calidades superfina (como seda) id. 20 a 35, de 13 a 18. Los juegos finos de 18, 24, 30 a 36 cubiertos se venden proporcionalmente mas baratos atendido que la venta no es tan general y a haber una gran remesa. Pañuelos de bolsillo, de telas y batistas finas, la docena de 50, 60 a 80 rs, se darán de 34, 40, 45 y 50. Id. mas finos y superfina de 70 a 240 rs. docena, se darán de 48 a 140 rs. Muchos diferentes artículos como servilletas para té, chocolate y postres, tohallas adamsadas y otros manteles y servilletas sueltas, se venden en la misma proporeion que los demás. EL DESPACHO: CALLE DE ALCALA, NUMERO 10, PRINCIPAL. NOTA. Para comodidad de las personas que compran lienzos, mantelerías y demas articulos, prevenimos que hemos hecho venir espresamente de nuestra casa de Paris, personas que se encargarán con especialidad del corte y hechura de camisas de señoras y caballeros, etc., etc.; y teniendo a nuestra disposicion las mejores costureras y bordadoras, con el fin de poder dar en beneficio de los compradores toda clase de estos articulos confeccionados y bordados a la perfeccion, al mismo precio que nosotros pagamos, resulta que se podrán obtener los pedidos de camisas de las mas finas y elegantes, como igualmente equipos de novia, etc., etc., a precios sumamente ventajosos.

VENTA DE LIBROS. HAN LLEGADO LAS NOVEDADES EN BISUTERIA.

Reflexiones sobre la naturaleza para todos los dias del año, ó consideraciones sobre las obras de Dios en el reino de la Naturaleza, etc.; obra escrita en alemán por el célebre M. C. Sturm y traducida al castellano; quinta edición en seis tomos en 8.º marquilla. Su precio 60 rs. en pasta y 45 rústica. Obras completas de Figaro (D. Mariano José de Larra) con la biografía de su vida por D. C. Cortés; cuatro tomos en 8.º mayor con el retrato de Larra. Su precio 34 rs. en rústica y 100 en pasta. El espíritu de D. José Nicolás de Azara descubierto en su correspondencia epistolar con D. Manuel de Roda, acerca de la corte romana, con muchos documentos interesantes. Tres tomos en 8.º marquilla. Su precio 48 rs. en rústica y 54 a la bradell. Gobierno del señor rey D. Carlos III, ó instruccion reservada para la direccion de la junta de Estado creada por este monarca, dada a luz por D. Andrés Murriel. Un tomo en 8.º mayor a 14 rs. en rústica. Tratado de economía política ó esposicion sencilla de cómo se forman se distribuyen y se consumen las riquezas por J. B. Say, traducido de la última edición por D. J. A. Ponzoa, catedrático de economía política; dos tomos en 4.º. Su precio 40 rs. en rústica y 50 en pasta. Arte seguro de vivir muchos años con salud, y gozar de una felicidad completa en la vejez por Luis Comnaro; obra que contiene reglas para mejorar una constitucion enferma y recobrar la tranquilidad del animo, traducida al castellano de la 38.ª edición inglesa. Un tomo en 8.º; su precio 6 rs. en rústica. Se vende en la librería de Sanchez, calle de Carretas, núm. 21.

Las personas que quieran visitar el primer establecimiento de Madrid en pueden pasar a la Estrella del Norte, calle de Carretas, núm. 37, cuarto principal. Hay juguetes para todas las clases de la sociedad desde un real pieza hasta cuatro mil. — (24, 27, 30 y 3.)

JUEGOS Y JUGUETES.

GRAN SURTIDO Y NOVEDADES, DE PARIS LONDRES Y ALEMANIA EN Muebles, lámparas, relojes, estatuas, candelabros, porcelanas, bisutería, cachipos para tocador, picles para coches, juguetes y otros muchos artículos de gusto; se hallan en el Siglo de las Luces, calle del Carmen, núm. 20 (27, 30, 3, 6, 9, 12, 15, 18, 21 y 24.)

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES.

VAPORES-CORREOS-FRANCESES. Línea rapidísima, única directa de Valencia a Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves a las cinco de la tarde. Salidas de Valencia para Orán, todos los viernes a las diez de la mañana. Tiempo que se emplea en el viaje: De Valencia a Marsella. 32 horas. Valencia a Orán. 15. Madrid a Paris. 11. Consignatario en Valencia D. Emilio Fernaud, Mar. 96. Diríjase en Madrid a los señores viuda de Sava y compañía, calle de Alcalá, número 16. — (M. y V.) Set. 0, 0, 0, 0, 0, 14, 16, 18, 20, 22, 24, 26 28, 30.—Oct. 2, 4, 6.)

EL COMERCIO DE SEDAS DE OSTALAZA, HERMANOS que estaba en la Carrera de San Geronimo, 21, se ha trasladado a la calle del Principe, número 1.

DILIGENCIAS DE LA VICTORIA-BURGALESA-CASTELLANA. calle de la Victoria, número 4, frente a la fonda de Embajadores. Todos los coches de esta empresa aprovechan el ferro-carril desde esta corte a Villava en la seccion del Escorial, y salen dos espediciones diarias a las seis y media de la tarde; embarcándose los coches en la estacion de Madrid y despues desde Sanchidrian a Valladolid y Burgos, haciéndose un servicio rápido y bien combinado.

SALIDA. A Bayona por Burgos y Victoria, todos los dias a las seis y media de la tarde. A Galicia los dias pares del mes de setiembre. A Bilbao, todos los dias por el Valle de Mena y Balmaseda. A Asturias, los dias pares por Leon.

Se dan asientos y se reciben encargos para Santiago, Pontevedra y Vigo; ademas de los puntos por donde pasan los coches de esta empresa.

PLANCHAS DE ZINC, COBRE Y LATON.

ALAMBRES DE ESTOS METALES. Se elaboran con toda perfeccion en las fábricas de San Juan de Alcaráz, provincia de Albacete, a donde se dirigrán los pedidos con sobre al director del establecimiento. Se reparten gratis las tarifas en las oficinas de Madrid, calle de Atocha, número 65. — (1.º, 2.º, 3.º, 4.º, 15, 16, 28 y 30.)

IDIOMAS INGLES, ITALIANO Y FRANCES.

Se abren las clases de ellos desde la fecha y se admiten alumnos. Enseñanza correcta, nueva y sobre todo breve, enseñando el mismo profesor las tres lenguas, ó sea sin ayudantes. Honorios módicos, pero adelantados. Horas de ver a aquel, de ocho a once de la mañana. Calle del Olivo, 24, principal. — (29, 30 y 1.º)

ESTABLECIMIENTO DE TRASPORTES DE J. PAYERAS E HHO. — CALLE DE ALCALA, NUMERO 12.

La Madrileña, empresa de diligencias. Salidas de los coches para Sevilla, los dias pares a las seis de la mañana. Id. id. para Granada los impares a las siete y media de la noche. Vapores. EL CATALAN; Salidas de Madrid para Barcelona los martes y viernes. EL DARRÓ... GENIL... GUADALETE... BETIS... Se despachan pasajes para Cádiz y Marsella cada ocho dias. Mensajerías para Sevilla, salen los dias pares, y para Granada los impares. Id. para Logroño, los jueves. Id. para Barcelona, todos los dias.

MR LOUIS ERNEST DENTISTA DE PARIS Y LONDRES, premiado en las exposiciones de Paris y de Sevilla. ESPECIALIDAD EN DIENTES Y DENTADURAS. Calle de Carretas, número 8, principal, Madrid.

MUY CERCA DEL CONGRESO se cederá una sala con gabinete perfectamente amueblados y capaz para dos caballeros; no es casa de huéspedes; diríjase a la agencia de la calle de los Negros, núm. 26. — (27, 29 y 1.º)

ARTICULOS DE LATON. PRECIO FIJO. PERFECCION Y BARATURA. EN LA CALLE DE ATOCHA, NUM. 65. Brosses, batistas, servicios para chimeneas, calefactores, copias para fuego, espedientes, facinas, jofainas, jarras, flamanderos y ardores de pueritos, puntos de pueritos, mantillas, alfileres, pasadores, fundidos de campanilla, regillos para pueritos, bolis para remates, bisagra, rielas para muebles, remates, plancheros, copas de guerra, anillos para servilletas y para coninas, plumadas, tubos y artículos para iglesia. — (1.º, 2.º, 3.º, 4.º, 15, 16, 28 y 30.)